
制服検討に係る生徒会からのヒアリング結果について 

 

日 時 令和４年１１月１８日（金）１４時～１５時 

場 所 豊山中学校 ランチルーム 

出席者 豊山中学校生徒会役員５名 

井戸学校教育課長、小坂井教育専門員、山永 

 

生徒会役員からの意見 

＜アンケート結果について＞ 

・「制服はないほうがよい」と思う人が全体の 1割程いたことに驚いた。 

・経済面や清潔面を重視する割合が、生徒より保護者の方が高い。 

 

＜今の制服について（セーラー服）＞ 

・夏場のスカート生地が薄く透けるため、中に体操服を履く生徒が多いが、動きにくく不便。 

・部活後に着ると、汗で裏地が張り付くのが不快。 

・セーラー服のデザインが好き。 

・家で洗うとプリーツが取れてしまうが、頻繁にクリーニングに出すのも難しい。 

・背が伸びるとスカート丈が短くなってしまい、注意される。 

・リボンがほつれるので、学年カラーを取り入れたスカーフが良い。 

 

＜今の制服について（詰襟学生服）＞ 

・肩パッドが大きいため、腕が上げにくい。 

・寒いときは中に着込めるので便利。 

・袖口二本線のラインは他校ではあまり見ないので、豊山中であることがすぐわかる。 

 

＜夏季の体操服登校について＞ 

・体育の授業時に着替えなくて良いので楽。 

・夏に着やすい、快適な制服であれば体操服でなくても良い。 

 

＜新しい制服について＞ 

・スカートは不便な点もあるため、キュロットやスラックスも履きたい。 

・男子は今までより中に着られるものが限られるので、寒いかもしれない。 

・豊山町のイメージは青（空の色）、リボンやネクタイ、ボトムスのチェック柄の一部に取

り入れると良いのでは。イメージカラーは地空人君の青、緑、赤も思い浮かぶ。 

・ボタンに豊中らしい模様を入れると良い。 

・皆で何かしらのデザインを考えたり、それが採用されると嬉しいと思う。 

資料２ 



・今の制服は重いので、軽くなると良い。 

・ブレザーの中に着るシャツは既製品（ネットや量販店で購入できる）が良い。 

・成長に合わせてスカート丈等を調節できると良い。 

・袖口二本線自体へのこだわりはあまり無いが、豊山らしいデザインをどこかに活かせると

良い。 

・ネクタイを結ぶのは面倒だと思う。 

・ブレザーが導入されたら着たいと思う。 

・ポロシャツの色はカラフルになるよりも、ベーシックな数種類で統一感を持たせる方が良

いと思う。 

 

＜その他＞ 

・制服がおさがりでもあまり気にしないが、周りが皆新しい制服に変わってしまうと困る。 

・制服購入店によって生地やポケットに違いがある。入学前から保護者が情報交換している

ようだった。 

・靴下の色が白色だけだと汚れが目立つ。 

・スカート丈について、膝下何センチ等明確な基準が決まっていたほうが良い。 


